

NOCES D'OR DE MGR MOREAU

Le Jubilé Sacerdotal de Mgr L. Z. Moreau, évêque de Saint-Hyacinthe, célébré avec tant d'éclat, a donné lieu aux plus belles manifestations de foi et de piété de la part de tous les fidèles de ce diocèse. La presse quotidienne a donné un récit complet de ces fêtes si bien ordonnées pour réveiller partout le sentiment religieux et l'amour de l'Eglise. Nous publions et après la réponse magistrale faite par l'illustre et vénérable jubilaire aux adresses du maire de la ville, et des fidèles du diocèse de Saint-Hyacinthe.

Monsieur le Maire,

Je vous remercie de l'honneur que vous me faites, en m'attribuant quelque part dans les causes du rapide progrès de notre jeune cité. Mais j'aurai gagné cet honneur en servant au milieu de vous les intérêts de la religion : c'est donc à la religion que je dois le renvoyer tout entier.

En vérité, la petite ville qui devenait, en 1852, le siège d'un nouvel évêché, a pris, depuis lors, de prodigieux développements, malgré les épreuves multipliées de désastres, qui paraissaient irréparables. A cette époque, les grandes institutions de Saint-Hyacinthe étaient des œuvres d'Eglise, et se trouvaient groupées autour du temple paroissial ; c'étaient votre collège, déjà florissant ; votre pensionnat de jeunes filles dirigé par la Congrégation Notre-Dame ; et votre Hôpital, de fondation toute récente.

Le demi-siècle qui s'achève a vu le *séminaire* s'installer dans un palais digne des grandes cités ; le *pensionnat*, après avoir passé des mains de la Vénérable Marguerite Bourgeois aux mains de la Vénérable Marie-Rivier, se couronner d'une